



ゑんじゅ

URL <http://www.nakago-e.jorne.ed.jp/>

『かしこい子
やさしい子
がんばる子』

上越市中郷区二本木 704 番地
TEL: 0255-74-2010
FAX: 0255-74-2482

ライバルは自分！クロスカントリー走！

11月5日(水)、抜けるような青空の下、クロスカントリー走の記録会を実施しました。今年から、学年単位の距離ではなく、夕日ヶ丘1周(500m)、2周(1000m)、3周(1500m)の3コースの中から子どもたち一人一人が自分で選択し、クロスカントリー走に取り組むことにしました。体育の時間を中心として一生懸命に練習を重ねた子どもたち。中には休日や放課後に、家族と一緒に走り込んだ子どももいるとの聞きました。自分で決めたコースです。ライバルは自分です。いろいろな一生懸命さが見えて素晴らしいと思いました。

本番では、どの子どもも本当に一生懸命に走りました。息を荒くし、歯を食いしばり、応援に何とか応えながら走る姿からは、子どもたちの成長を感じました。その姿こそが正に「一生懸命」です。クロスカントリー走の開会式では、子どもたちに「自分で走る距離を決めたということは、超えるべき目標、そしてライバルは自分自身ですよ」と伝えました。長距離を走ることが得意な子もいれば苦手な子もいます。どの子も一生懸命練習し走りました。ぜひ、ご家庭でも、「がんばって練習したこと、素敵だよ！」「一生懸命に走って、かつこいいよ！」「苦しくても最後まで走ってえらかったね」などと、お子さん的一生懸命を認めていただきたいと思います。

保護者の皆様、地域の皆様、応援ありがとうございました。そして当日子どもたちを励ましながら一緒に走ってくださった方々、本当にありがとうございました。子どもの「一生懸命」につながる応援をいただいたことに感謝いたします。



中郷小中連携事業 中郷小・中「絆スクール集会」

11月13日（木）、「小学生企画の異学年交流遊びや中学生の実践発表を通して、中学校区の連帯感や自己有用感を高めよう」というテーマのもと、中学校全校生徒と中郷小学校5、6年生による「絆スクール集会」を実施しました。

まずはアイスブレイクで会場の雰囲気をほぐした後、小学生による仲間づくりのための「わかばっ子遊び」をおこないました。小学生の企画した遊びに中学生も楽しそうに参加する姿がたくさん見られました。その後中学生による各学年の「自己有用感を高めるための実践」の発表がありました。中学生が総合的な学習などいろいろな活動に取り組みながら、自己有用感を高めていく様子の発表を小学生は真剣に聞いていました。

今回のスクール集会で学んだことを生かし、みんなで自己有用感を高めることは、よりよい中郷小学校、そして中郷区をつくることにつながると思いました。



中郷区避難所運営等訓練を見学しました

10月28日（火）、中郷区避難所運営等訓練が中郷小学校体育館で実施されました。これは中郷区の5か所の指定避難所を年に1か所ずつ回りながら行われているものです。

主な参加者は、中郷区内の防災にかかわる方々や中郷区総合事務所の方々、中郷中学校3年生だったのですが、「濃煙体験」「トイレ対応訓練」等も行うということでしたので、小学校の全校児童も見学・体験しました。

「濃煙体験」は、無害な白い煙で充満した部屋で、視界の悪さを体験するものです。実際に、体験してみると身体を低くして慎重に進まなければならないことがよくわかりました。「トイレ対応訓練」では、非常用のトイレにも「携帯トイレ」「トイレカー」「マンホールトイレ」等、いろいろな形のものがあることが分かりました。

災害時、「自分の身は自分で守る」自己判断で行動する場面が多くなりますが、こうした訓練により知識を蓄えることも重要であることが体感できた見学となりました。



部落問題学習講演会「出会いと表現～あることをないことにしない～」

10月27日（月）、中郷中学校体育館で中学生と一緒に5・6年生も部落問題学習講演会に参加しました。講師として、人権教育講演会等で全国で活動中の大湾昇様（糸創膏の会）をお招きし、「出会いと表現～あることをないことにしない～」という演題で講演をしていただきました。

講演の中で大湾さんは、自分や自分が出会った人たちが受けた差別の経験から、差別に負けないために、差別を許さないために大事なこととして、「人を大切にする」

「チャレンジすることの大切さ」「好きなことを好きといえる関係」の3点について熱く語られました。



＜5・6年生の感想より＞～一部抜粋～

- ・差別というものは誰も幸せにならないし、人権は一人一人にあるのだから、誰も他の人にじやまをする権利はないと思いました。これからもこのことを忘れずに生活したいです。
- ・これからは、友達と話すときどんなことでも話し合える空気にしていきたいです。仲間と初めてのことでも、どんなことでも協力していきたいです。そして、どんな人でも困っていなくても助けるようにしたいです。
- ・誰にでも決めつけをしないで、誰にでも気配りをして、困っている子がいたら助け合おうと思いました。

ハロウィンパーティー（外国語活動）

10月の最終週。外国語の活動の一環として、学年ごとにランチルームでハロウィンパーティーを行いました。パーティではどの子どもも英語のあいさつや会話、身振り手振りを交えながら、楽しくゲームに参加していました。ランチルームに笑い声が響く楽しい時間となりました。



*ご協力ありがとうございました～PTA環境整備作業～

11月14日（金）2限の授業参観終了後、本年度2回目のPTA環境整備作業を実施しました。

普段、子どもや学校職員だけでは十分にできない校舎内外の整備をしてくださった、PTAの皆様のご協力に感謝いたします。落ち葉の処理や遊具の撤去、体育館ギャラリーの清掃など、冬に備えての念入りな作業をしていただいたおかげで、安心して教育活動を行うことができます。ありがとうございました。



12月の行事予定



日	曜日	年間行事	バス
12月1日	月		15:05 (全校)
2	火		15:05 (1~3年) 15:55 (4~6年)
3	水		14:50 (1~2年) 15:40 (3~6年)
4	木		15:05 (全校)
5	金	中郷中学校NIE研究発表会	14:50 (1~2年) 15:40 (3~6年)
6	土		
7	日		
8	月		15:05 (全校)
9	火	6年PTC (コサージュ作り) 13:45~	15:05 (1~3年) 15:55 (4~6年)
10	水		14:50 (1~2年) 15:40 (3~6年)
11	木		15:05 (1~4年) 15:55 (5~6年)
12	金	内海学校訪問カウンセラー来校日 (午後)	14:50 (1~2年) 15:40 (3~6年)
13	土		
14	日		
15	月		15:05 (全校)
16	火	個別懇談① (藤沢・金山・福崎・江口・ 福田)	13:15 (全校)
17	水	個別懇談② (二本木・新道・松崎・五反田・ 市屋・八斗寺・稻荷山・板橋)	13:15 (全校)
18	木	個別懇談③ (江端・坂本・岡沢・片貝・ 松ヶ峯・さくらハイツ) 津寺スクールカウンセラー来校日 (午前)	13:15 (全校)
19	金		14:50 (1~2年) 15:40 (3~6年)
20	土		
21	日		
22	月	2学期給食最終日	15:05 (全校)
23	火	第2学期終業式 給食なし	11:40 (全校)
冬季休業 12月24日 (水) ~ 1月6日 (火)			
1月7日	水	第3学期始業式 給食なし	11:40 (全校)
8	木	給食後放課	13:15 (全校)